



République du Sénégal
Ministre chargé du Suivi du PSE



JOURNEES PORTES OUVERTES AGROPOLE CENTRE

30 juin
02 Juillet

2022



Enabel

PRESENTATION DE L'AGROPOLE CENTRE

Un Agropole, qu'est ce que c'est?

L'Agropole est un réseau d'infrastructures et de services permettant le développement d'un écosystème favorable à l'initiative privée dans les chaînes de valeur agro-industrielles.

Dans le cadre du Plan Sénégal Émergent (PSE), le projet phare « **Création d'Agropoles intégrés** » prévoit la mise en place de cinq agropoles intégrés et compétitifs se concentrant sur les chaînes de valeurs aux potentiels de développement élevés dans les zones Nord, Centre, Sud, Est et Ouest du Sénégal.

L'ambition est d'accroître la valeur ajoutée des produits agricoles au niveau local à travers la mise en place de plateformes de transformation agro-alimentaire, d'infrastructures et services partagés et l'organisation des filières agricoles.

Structuration de l'Agropole Centre

Dans le cadre de ses missions, le Bureau Opérationnel de Suivi du Plan Sénégal Émergent (BOS/PSE), après avoir conduit avec succès la structuration de l'Agropole Sud en 2018, a engagé le processus de structuration de l'Agropole Centre, couvrant les régions de Diourbel, Fatick, Kaffrine et Kaolack, avec la tenue d'atelier intensif de structuration, dénommé « LAB » en Novembre 2020.

L'Agropole dispose d'un module central à Dya (Kaolack), des 4 modules régionaux à Mbellacadio (Fatick), Kahi 1 (Kaffrine), Ndagalma (Bambey) et Médina Sabakh (Nioro) et de 15 plateformes départementales.

Impacts prévus des projets privés accompagnés dans le lab

	Quantités valorisées	Investissements (2022 – 2027) Millions de FCFA	Emplois permanents créés en 2027
Arachide	904 749	27 736	4 480
Céréales	71 561	8 824	640
Sel	52 201	3 141	81
Soutien	-	6 323	198

37
Projets

1



Création d'emplois directs prévus en 2027 :

19 200*



Total des investissements privés prévus (2022 – 2027) : **46 Milliards FCFA**



Coût total des infrastructures :

19 200*

Liste des réformes prioritaires

Protocole avec la Chine sur l'arachide

Incitations fiscales et douanières

Question de l'aflatoxine (arachide et céréales)

Mise en place de mécanismes de facilitation de l'accès au financement (toutes les filières)

Meilleure prise en charge de la filière sel (ancrage institutionnel)

Régulation de l'importation des huiles

Contractualisation (toutes les filières)

Réforme sur l'électricité



2

* Dont 5 400 emplois permanents et 13 800 emplois saisonniers

Partenariat Public Privé:
Création d'une société de construction et d'exploitation



Description

Phase de développement :

- Mobiliser le financement de la SCE
- Chercher le partenaire stratégique spécialisé dans la gestion des agropoles
- Veiller à la bonne exécution des infrastructures marchandes

Phase d'exploitation :

- Maintenance / entretien de l'agropole
- Promotion et relations extérieures (locataires, investisseurs)

Représentation dans le capital

- Etat minoritaire, Privé majoritaire
- Organes de gestion: Assemblée d'actionnaires, Conseil d'administration, Direction Générale, deux commissaires aux comptes

Revenus

- Maintenance / entretien de l'agropole
- Promotion et relations extérieures (locataires, investisseurs)



JOURNEES PORTES OUVERTES



La dernière étape du processus de structuration est la tenue des Journées Portes Ouvertes (JPO), prévues du 30 juin au 02 juillet 2022, à Kaolack, avec l'accompagnement de la coopération belge, à travers ENABEL. L'objectif des JPO est de partager avec les populations locales bénéficiaires et les parties prenantes impliquées les résultats du Lab Agropole centre, notamment les opportunités en termes d'investissements et de création d'emplois dans la zone d'intervention du projet (Kaffrine, Diourbel, Kaolack et Fatick).

Programmées sur trois (03) jours, ces journées seront rythmées de séries de panels scientifiques sur les problématiques liées au développement des trois filières prioritaires, les opportunités offertes aux jeunes et femmes à travers la mise en place de l'agropole ainsi que des activités culturelles mettant en exergue les potentialités de chacune des quatre régions couvrant la zone d'intervention du projet.

Plus d'un millier de personnes provenant des quatre régions sont attendues, issues des organisations de producteurs, des GIE de transformations des produits agricoles, des représentants des collectivités locales et administratives, des associations culturelles et sportives mais également de jeunes et de femmes de ces régions.